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Olympiade 2024-2028 
COMITE DIRECTEUR 

REUNION n°2025-02 - Saison 2024-2025 
Date : 13/01/202 – 20h00 
Lieu : visio conférence 
 
Secrétaire de séance : Irene FERRANTE 
 
Présents : 
Membres élus : 
Alain AUGEY  
Noël AUGEY 
Philippe FAIVRE 
Vincent GASCARD  
Séverine LESAVRE 
Cathy MANCHE (arrivée 21h00) 
Emmanuel PICAUT  
Luc RITZ 
Vincent ROCHE 
Paul SAUVIN (arrivée 21h00) 
Présidents des Comités départementaux : 
Stéphane MARAZZI 
Marie-Laure SERGENT 
Invités : 
Claude ROCHE 
Salariés : 
Samuel BOYE 
Irene FERRANTE 
 
Excusés :  
Olivier LEGER  
Virginie MYOT 
 
Absents :  
Romain BESSONAT  
Mickael BRIGNOLI  
Didier FROMENTIN  
Christine GOND  
Sandrine LOUIS PHILIPPE 
Éric TALFER 
Olivier SANSEIGNE  
 
------------------- 
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Ordre du jour :  
 
 PV des réunions à approuver 
 Groupement Sportif Régional : point sur la création 
 Commissions Régionales : 
□ Validation par le Comité Directeur des candidatures des Présidents des Commissions 
□ Validation par le Bureau des membres proposés par les Présidents des Commissions 
□ Modification de la Commission ''Beach Volley'' en Commission ''Outdoor'' 
□ Création de la Commission Financière 
□ Recherche d'un Président pour la Commission Développement 
□ Règlement Intérieur des Commissions : point sur la rédaction 

 Comité Directeur : restent 3 postes à pourvoir 
 Convention avec FFVolley : désignation des Référents 
 Projet Ligue 2024-2028 : présentation de la Feuille de Route 

 
 
 

 PV des réunions à approuver 

La liste des PV à adopter a été envoyée au préalable : 
 
Bureau : 
PV BUREAU42_2024 06 26 
PV BUREAU43_2024 07 18 
PV BUREAU44_2024 08 22 
PV BUREAU45_2024 09 23 
PV BUREAU46_2024 10 07 
PV BUREAU47_2024 10 14 
PV BUREAU48_2024 11 18 
 
Comité directeur : 
PV CD13_2024 05 22 
PV CD 01_2024 12 01 
 
Commissions : 
PV CRS_2024 05 30 
PV CRS_2024 07 10 
PV CRS_2024 07 11 
PV CRS_2024 09 05 
PV CRS_2024 09 12 
PV CRS_2024 09 20 
PV CRS_2024 09 21 
PV CRE01_2024 10 11 
PV CRS_2024 10 16 
PV CRS_2024 11 21 
 
Pas de commentaires ni de questions.  
 

• Vote des PV à adopter par le Comité Directeur : 
 

Voix Contre : 0 / Abstentions : 0 / Voix Pour : 10  
=> Les PV des réunions sont approuvés à l’unanimité des voix. 
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 Groupement Sportif Régional : point sur la création 
 
Samuel BOYE explique le besoin d’un GSR essentiellement pour la saisie de licences 
évènementielles liées aux interventions et évènements organisés par la Ligue et qui ne sont 
pas reconductibles à un club en particulier. 
Un GSR peut aussi permettre à dirigeants, entraineurs, arbitres, de prendre une licence 
fédérale sans être liés à un club. 
Samuel s’est proposé comme président, il faut d’autres membres pour composer un bureau : 
d’autres licenciés sont partants (Simone ZERBI, Brayan JUKER), Stéphane MARAZZI s’était 
proposé comme trésorier, et il faudrait idéalement au moins un autre membre bénévole pour 
compléter. Vincent ROCHE propose sa candidature aussi. Claude ROCHE peut aider pour la 
rédaction des statuts. Il attire l’attention sur le fait qu’il n’est pas possible de prendre des 
licences compétition senior au sein d’un GSR, seulement Encadrement et Loisirs. 
=> La création du GSR sera validée par le Comité Directeur du 1er avril. 
 
 
 Commissions régionales 
 

• Vote par le Comité Directeur de la modification de la « Commission Beach Volley » en 
« Commission Outdoor » avec prérogatives sur les différentes pratiques : 

 
Voix Contre : 0 / Abstentions : 0 / Voix Pour : 10  
=> Changement de nom voté à l’unanimité des voix. 

 
• Vote par le Comité Directeur de la candidature de Paul SAUVIN comme Président de 

la Commission d'Appel : 
 

Voix Contre : 0 / Abstentions : 0 / Voix Pour : 10  
=> Candidature votée à l’unanimité des voix. 

 
• Vote par le Comité Directeur de la candidature de Vincent ROCHE comme Président 

de la Commission Outdoor : 
 

Voix Contre : 0 / Abstentions : 0 / Voix Pour : 10  
=> Candidature votée à l’unanimité des voix. 

 
• Vote par le Bureau Exécutif des membres proposés par les Présidents des 

Commissions : 
 

o Commission Régionale Sportive : Vincent GASCARD propose les membres 
suivants : 

• Alain AUGEY 
• Séverine LESAVRE 
• Cathy MANCHE 
• Emmanuel PICAUT 
• François REBESCHINI 
• Philippe SOVANT 

Des ajustements, avec l’ajout de nouveaux membres, pourront se faire par la suite 
(dans la limite d’un éventuel nombre maximal de membres qui pourrait être 
introduit par les nouveaux règlements intérieurs des commissions qui sont en 
préparation). 

 
Voix Contre : 0 / Abstentions : 0 / Voix Pour : 5  
=> Les candidatures des membres sont votées à l’unanimité des voix. 
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o Commission Régionale Discipline et Ethique : Claude ROCHE propose les membres 

suivants : 
• Marilyne FAIVRE 
• Irene FERRANTE * 
• François REBESCHINI 
• Marie-Laure SERGENT 

 
o Commission Régionale Statuts et Règlements : Claude ROCHE propose les 

membres suivants : 
• Irene FERRANTE * 
• Brayan JUKER * 
• Jean-Christophe POURCHET 

 
o Commission Régionale Electorale : Claude ROCHE propose les membres suivants : 

• Irene FERRANTE * 
• Clara DACQUAY * 

 
o Commission Régionale de Surveillance : Claude ROCHE propose les membres 

suivants : 
• Irene FERRANTE * 

 
Voix Contre : 0 / Abstentions : 0 / Voix Pour : 5  
=> Les candidatures des membres sont votées à l’unanimité des voix. 

 
o Commission Régionale Outdoor : Vincent ROCHE propose les membres suivants : 

• Adèle BARDOUILLET 
• Marilyne FAIVRE 

Il va lancer un appel à candidature pour étoffer la Commission. 
 

Voix Contre : 0 / Abstentions : 0 / Voix Pour : 6  
=> Les candidatures des membres sont votées à l’unanimité des voix. 

 
o Commission Régionale Médicale : Luc RITZ propose les membres suivants : 

• Antonin BIRET 
• Brayan JUKER * 

 
Voix Contre : 0 / Abstentions : 0 / Voix Pour : 6  
=> Les candidatures des membres sont votées à l’unanimité des voix. 

 
* Présence dans la commission en qualité de salarié sans droit de vote, ou en tant 
que membre bénévole avec droit de vote ? Le sujet doit être clarifié. 
 
A ce propos, Philippe FAIVRE présente un document illustrant les salariés qui 
participent aux réunions des commissions (en qualité de salariés, sans droit de vote) : 
 
o Arbitrage : à déterminer 
o Communication et Evènementiel : Samuel BOYE, Irene FERRANTE, Julien ROSAT 
o Appel : pas de salariés 
o Développement : Samuel BOYE, Thomas CHATILLON, Brayan JUKER, Simone 

ZERBI 
o Discipline et Ethique : Irene FERRANTE 
o Electorale : Irene FERRANTE 
o Financière : Samuel BOYE, Irene FERRANTE 



En attente d’approbation 
par le comité directeur 

o Médicale : Samuel BOYE, Brayan JUKER 
o Outdoor : Samuel BOYE, Thomas CHATILLON 
o Sportive : Samuel BOYE, Simone ZERBI 
o Statuts et Règlements : Brayan JUKER, Irene FERRANTE 
o Surveillance : Irene FERRANTE 
o Technique : Samuel BOYE, Thomas CHATILLON, Irene FERRANTE, Brayan JUKER, 

Simone ZERBI 
 
=> Une réflex ion approfondie doit être faite pour clarifier la participation 
des salariés dans les commissions. 
 

 
• Création de la Commission Financière : Philippe FAIVRE propose la création d’une 

Commission Financière avec des prérogatives telles que l’élaboration du budget, un 
suivi des finances trimestriel, le contrôle des dépenses avec une notion de seuil, la 
gestion des subventions et des dons avec le suivi des actions liées, une planification à 
moyen et long terme des budgets et centres de couts. 
=> Une réflex ion approfondie doit être faite pour que cette commission 
soit une réelle aide au Trésorier mais ne complique pas le fonctionnement 
quotidien et ne soit pas source de conflit : le sujet sera abordé de nouveau 
au Comité Directeur du 1er avril. 
 
 

• Recherche d'un Président pour la Commission Développement : appel aux bénévoles 
pour cette commission qui n’a toujours pas de président. 
Le Président de la Ligue ne devrait pas prendre la présidence d’une commission. En 
revanche, on rappelle qu’il est membre de droit de toutes les commissions et qu’il 
doit être invité à chaque réunion. Pour rappel aussi, pour chaque réunion de 
commission il doit y avoir l’envoi d’un ordre de jour et après d’un compte-rendu 
(conseil de faire tourner le secrétariat de chaque réunion parmi les membres). 
  

 
• Règlement intérieur des commissions : celui de la Commission Sportive est en cours, 

Philippe FAIVRE va le partager avec les membres de la nouvelle commission. Il sera 
suivi des règlements des autres commissions. Tous les règlements intérieurs doivent 
être validés par l’Assemblée Générale. 

 
 
 
 Comité Directeur : restent 3 postes à pourvoir 
 
A aujourd’hui il reste trois places non pourvues au Comité Directeur (13 membres élus sur 
16, hors le médecin et les membres de droit).  
La candidature de la présidente du club de Sens, qui était arrivée trop tard avant les 
élections, sera votée lors de la prochaine Assemblée Générale.  
Il restera encore deux postes à pourvoir, de préférence des femmes afin de se rapprocher de 
la mixité à 50% préconisée pour 2028. 
En cas de candidatures ou profils potentiels, il faut les mettre en contact avec Philippe 
FAIVRE. 
 
 
 Convention avec FFvolley 
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Philippe FAIVRE informe qu’on doit signer la convention qui nous lie à la FFvolley sur 
plusieurs points dont le financement des Agents de développement. La convention précise 
les référents régionaux sur un certain nombre de sujets : 

o ETR : Samuel BOYE 
o Maltraitance : Luc RITZ 
o Disciplinaire : Claude ROCHE 
o Médical : Luc RITZ 
o PSF : Samuel BOYE 

 
 
 Projet Ligue 2024-2028 
 
Philippe FAIVRE présente pour avis la feuille de route pour la rédaction du projet associatif 
2024-2028.  
 
o Présentation de la feuille de route : 

1. Analyse situation actuelle, diagnostic interne et externe (SWOT Points forts / Points 
faibles / Opportunités / Menaces). 

2. Définition vision et valeurs (s’appuyer sur l’existant et mise à jour si nécessaire). 
3. Détermination des axes stratégiques : sur quoi on veut travailler. 
4. Formalisation du projet : rédaction, faire en sorte que ce soit accessible pour tout le 

monde, inclure des indicateurs, à suivre au cours du temps pour vérification. 
5. Mobilisation des parties prenantes : ateliers collaboratifs et validation en AG. 
6. Mise en œuvre et suivi. 
7. Communication du projet. 

 
o Présentation du calendrier et des acteurs : 

1. Analyse en janvier 
2. Entre février et mai, définition de la vision, des valeurs, des axes stratégiques, et 

formalisation du projet. 
3. Présentation en AG du 12/06/2025 
4. Plan d’action déployé en juillet 2025 et le suivi entre 2025 et 2028 
5. Communication à partir de juillet 2025 

 
Concernant l’analyse SWOT, il explique que tous les acteurs de la ligue seront sollicités pour 
participer (salariés, élus, etc.), et que le travail d’analyse a été déjà initié avec les salariés en 
présentiel, débouchant sur un grand nombre d’éléments. Le panel suivant interrogé sera 
celui des clubs (présidents, comités directeurs) mais aussi de tous les licenciés. Ce sera fait 
par le biais d’un formulaire avec questions ouvertes, dont le traitement peut être fait en 
partie via une AI. 
 
 
 Questions diverses 

 
 Philippe FAIVRE informe avoir participé à la première réunion du Conseil National des 

Ligues, dont le but était de voter les représentants des Ligues au Conseil 
d’administration de la FFvolley. 

 Philippe FAIVRE informe avoir été contacté par Chrystel Marcantognini, Présidente du 
CROS BFC, pour faire partie de la liste candidate au Comité Directeur du CROS BFC, 
notamment en sa qualité de Président d’un sport collectif. 

 Irene FERRANTE pose une question concernant l’accueil des jeunes sur le prochain 
stage CRE de février. Pour les groupes des M18 filles et garçons (4 groupes de 14 
jeunes + 2 encadrants, pour un total de 64 personnes), n’ayant pas de places (ou 
pas assez) au CIS et au CROUS, il y a la possibilité de les héberger à l’Ibis Budget de 
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la gare à Besançon. La logistique est facilitée par une ligne de bus qui emmène 
directement au campus. La question concerne la distribution dans les chambres, car 
le devis est intéressant (même tarifs qu’au CIS/CROUS) en utilisant les chambres 
pour 3, avec un grand lit et un lit superposé, alors qu’avec une configuration de 
chambres de 2, le devis est de 1500 € plus cher. 
Les présents sont unanimement contraires à héberger les jeunes dans des lits 
doubles => une autre solution d’hébergement doit être trouvée avec des lits 
séparés et en restant dans un budget acceptable. 

 
 
--- 
 
 
 
Fin de la séance : 22h30 
 
 
 

Philippe FAIVRE 
Président 

     
 


